
Buongiorno,  
ho cercato negli archivi ma non ho trovato analoga domanda, mi scuso a priori se non ho cercato 
bene. 
  

Quesito n° 1  
  
Io con la mia compagna abbiamo appena iniziato a giocare l'apertura di 1SA con quinta Nobile (nel 
range 15-16 come da Quinta Italiana). Abbiamo avuto occasione di incontrare al tavolo 2 arbitri il 
primo ci ha detto che dovevamo allertare tutto anche l'apertura di 1SA mentre il secondo ha detto 

che andavano allertate solo le eventuali risposte alla 2Fiori Stayman, chi ha ragione o meglio come ci 
dobbiamo comportare. 
  
Quesito n° 2 

  
Altra situazione sono seduto in Sud e la licita va: 
 

 
 
 
 
 
 

Al termine della mano, il cui risultato non è mai stato messo da me in discussione, mi permetto di 

chiedere se il salto debole non era da allertare, mi viene detto che nel Naturale  la sequenza 1 - 3

è barrage e questo viene anche confermato con estrema decisione dall'arbitro che ha ascoltato ca-
sualmente la discussione. Io sapevo che i salti deboli andavano comunque allertati, chiedo a lei solo 
per avere una conferma. 
  

Grazie per la disponibilità e spero che le domande non siano troppo "banali" 
  
Cordiali saluti 
Giorgio Dunquel 
 
 
Caro Giorgio, 
 
ecco le risposte: 

 
1) Nessuno dei due(!). Non vanno allertate né l’apertura né la risposta. Mi lasci, inoltre, rimanere 

sbalordito da quanto Lei riporta, data la banalità delle questioni; spero francamente ci sia stata 
un’incomprensione. 

2) Anche questa è una risposta banale: quel salto va allertato. La proposizione “i salti deboli non 

vanno allertati” è sì vera, ma relativamente a quelli in intervento (peraltro, non va allertato nes-
sun salto in intervento, sia esso debole, come forte), e non certo in risposta! Ancora una volta, 
spero in una qualche forma di difetto di comunicazione. 

 

Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 
 
 

1 L’Esperto Risponde  

Ovest Nord Est Sud 

-  1 passo

3 fine  



Coppa Italia, fase regionale.  
Est 1♦  Sud Contro  Ovest 1♠ (non allertato) 
 

Nel prosieguo della dichiarazione Sud eccepisce (e il direttore da me interpellato per informazione 
gli dà ragione) che la licita di 1♠ con 4+♠ e forzante 1 giro (vale a dire come in assenza di interferen-
za) va ALLERTATA. 

E' davvero così?  
Mi sembrerebbe una dichiarazione perfettamente naturale, ma mi si controbatte che - in passato e 
anche oggi per taluni - la licita sarebbe non forcing. 
 

Grazie e, al solito, buon lavoro. 
Aurelio Mascheroni 
 

Ciao Aurelio,  
  
l'accezione più comune della licita di 1P è ancora quella declinata dall'arbitro, ovvero "non forzante". 
Di conseguenza, deve essere oggetto di alert, come ti hanno correttamente detto. 

 
Cordiali Saluti,  
Maurizio Di Sacco  
 
 
 
 
 
 
Scusami Maurizio,  
una domanda stupidissima… mi pare di aver letto recentemente da qualche parte che la licita a salto 
nel nobile dopo apertura avversaria (1 - 2) non vada allertata se assuma il significato (ormai credo 
usuale) di sesta debole.  

Me lo sono sognato o è così?  
 
Grazie   
Fabio Garzi 
 
Ciao Fabio, 
  

Hai letto bene. Al momento - ma spero ancora per poco - nessun salto va allertato ( a meno che 
non sia convenzionale, è ovvio, come nel caso mostri una bicolore). 
 
Cordiali Saluti,  

Maurizio Di Sacco  
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